

■ **Envió carta al Papa; inconveniente, separarlo de su diócesis, dicen en Roma**

Expresa Lona sus serias y graves diferencias con Padilla

José Antonio Román □ En una carta dirigida a Juan Pablo II, el obispo Arturo Lona Reyes le expone las "serias y graves diferencias" que existen con su coadjutor, Felipe Padilla, y su preocupación por la eventualidad de dejar la diócesis de Tehuantepec, Oaxaca, antes de cumplir 75 años, tal como lo establece el Código de Derecho Canónico. También expresa su unidad al jefe de la Iglesia católica y al nuncio apostólico Justo Mullor.

La misiva, entregada en Roma por su abogado y representante, Antonio Roqueñí Ornelas —el mismo que hace cinco años defendió a Samuel Ruiz, cuando se le pidió su renuncia a la diócesis de San Cristóbal de las Casas, Chiapas—, revela que en la curia romana no existe hasta la fecha ningún proceso judicial o administrativo para separar a Lona Reyes del gobierno pastoral de aquella diócesis oaxaqueña, como presuntamente lo habría señalado el nuncio Mullor.

En conversación con *La Jornada*, Roqueñí informó que en su encuentro con el

secretario de la Pontificia Congregación para los Obispos en Roma, Francesco Monterisi, se planteó la "inconveniencia" de separar al obispo de su diócesis antes del tiempo establecido legalmente, más aún cuando está en puerta la visita de Juan Pablo II a México, programada del 22 al 26 de enero próximo, lo cual generaría un ambiente "adverso".

Dijo que en sus gestiones como enviado de Lona, el funcionario de la curia romana comentó que de haber respuesta a la carta del obispo de Tehuantepec, ésta sería a través del nuncio Mullor. En todo ca-

so, sostuvo Roqueñí, "dialogar con don Justo es una delicia, es un caballero y es totalmente diferente a su antecesor. Ciertamente el asunto es complejo, pero cuando hay voluntad de todas las partes es posible llegar a entendimientos y acuerdos claros en beneficio de la Iglesia".

Por otra parte, trascendió que el pasado fin de semana la asamblea sinodal de San Cristóbal de las Casas acordó por unanimidad enviar una carta de solidaridad y apoyo al trabajo pastoral desarrollado por Lona a lo largo de 43 años de sacerdocio, 19 de ellos como obispo.

La Jornada

JUEVES 29 DE OCTUBRE DE 1998